



三田中だより

令和6年度5月号

令和6年5月1日

港区立三田中学校

あなたが暗いと思うなら進んで明かりを見つけなさい
～ 不平を言わずに良い環境になる努力を ～

校長 上原 良枝

新しい年度に入って早一カ月が過ぎようとしています。どんな一カ月だったでしょうか。いろいろなことがあって、気づかないうちに過ぎてしまったという感じでしょうか。

ちょうど今はゴールデンウィークの半ばです。まだこれから4連休があります。中間考査も近づいていることですし、今のうちに新年度に入ってから学習を振り返ってほしいところですが、せっかくの連休ですから普段できないことをやってみてもらいたいとも思います。部活動で忙しい人もいるでしょう。とにかく前向きな形で、このゴールデンウィークはこの点を頑張ったと、自分で言える休みにしてください。

さて、昨日は今年度初めての「学校運営協議会」が開かれました。三田中学校やこの地域をよくご存じの方が、学校運営協議委員として任命されています。昨日も協力を惜しまないお声や画期的なご意見をいろいろいただき、とても心強かったです。改めて三田中学校は、地域や保護者の方々に支えられているという気持ちを強くもちました。

併せて「いじめ対策協議会」も行い、本校の取組をお伝えしました。早期発見、解決の外、いじめを起こさせない日常からの指導の事例を共有いたしました。各方面の方から貴重な情報も伺いました。

さあ、もう5月です。今月末には二大行事の一つである体育祭が行われます。体育祭実行委員も決まりました。3年生の実行委員を中心に、三田中生の力を見せてほしいと思います。3年生は後輩である1、2年生に、2年生は三田中生になったばかりの1年生に手本となる自分の姿を示してください。そして、1年生は先輩たちの姿を見て大いに学んでください。全員が全力で頑張る姿、これぞ「三田中魂」です。

昨日の学校運営協議会の中で出た話題の一つに「三田中魂」「三田中愛」のことがありました。これらの言葉は、実は生徒から自然発生的に生まれた言葉ということです。全力で努力したり友達を思いやったりする姿に、自校の名前をつけて呼ぶようになった経緯には、嬉しい驚きがありました。

「あなたが暗いと思うなら進んで明かりを見つけなさい」というマザーテレサ（カトリック教会の修道女で、1979年にノーベル平和賞を受賞）の言葉があります。「暗い」と不平を言う前に、自らが希望や目標となって現状を変えていく姿勢が大切である ということを述べています。

体育祭は、運動が得意な人には活躍の場になり、とても楽しみな行事でしょう。しかし、運動が苦手な人もいます。その友達のことを不満に思っているだけでは、決して良い方向に進みません。その人ができるだけやりやすい環境になるよう、明かりをつけてあげてください。全員リレーや学年種目、大縄跳びなどはクラスの作戦もあるでしょう。その中でバトンの受け渡しや跳びやすい場所の調整や負担を減らす工夫を考えたり励ましの声掛けをしたりすることでも、気持ちが違ってきます。苦手な人も自分のもてる力を最大限出せるように、精一杯努力してください。

今年度最初の大きな行事です。クラスの団結を固くする大きなきっかけになるでしょう。一人一人が相手に気づかい、そして寛容の気持ちも併せもって良い集団づくりに貢献してください。

○ 始業式・着任式

4月8日(月)、始業式と着任式を行いました。始めに着任式が行われ、校長先生から改めて退職や転出された教職員と、本校に着任した教職員の紹介がありました。次に始業式が行われ、生徒の皆さんから進級という凛とした表情、気持ちが伝わってきました。



○ 第24回入学式

4月9日(火)第24回入学式が行われ、新入生109名が本校での新生活の第一歩を踏み出しました。新入生の皆さん、保護者の皆様ご入学おめでとうございます。教職員一同、心よりお祝い申し上げます。新入生の式に臨む姿は、これからの中学校生活に対する心意気がひしひしと伝わってきました。



・黒板アートと2年生からのお祝いメッセージ

在校生から各教室に黒板アート・廊下にメッセージボードで新入生の入学をお祝いしました。

・新入生保護者会とPTA委員選出

入学式後、保護者会を開催しました。PTA本部役員の方々の進行で今年度の委員が選出されました。今後とも、PTA活動へのご理解とご協力をお願いいたします。その後、笑顔あふれる集合写真を撮影しました。



○ 対面式・部活動紹介

4月10日(水)、5・6校時に対面式を開催しました。対面式は生徒会本部役員が中心となり、温かく穏やかな雰囲気の中、行われました。対面式に続き、部活動紹介を行いました。1年生は真剣に先輩たちの話を聞き、仮入部したい部活動をしっかりと考えていました。



○ 全国学力・学習状況調査

4月12日(金)、18日(木)の両日、3年生は全国学力・学習状況調査の質問調査および国語と数学に取り組みました。

○ 専門委員会・中央委員会

4月16日(火)、専門委員会・中央委員会が行われ、今年度の各専門委員会の活動方針を決定しました。皆さんで、より良い三田中を創り上げていきましょう。

○ 教育相談週間

4月18日(木)から26日(金)、教育相談週間でした。入学・進級から1週間が過ぎ、新しい環境に慣れたのか、困ったことやなじめないことなどがなかったかなど、生徒の話に耳を傾けました。



○ セーフティ教室

4月19日(金)、1年生の生徒とその保護者を対象にセーフティ教室が行われました。携帯電話の正しい使い方、トラブル回避についてファミリー・スクールの方からご説明いただきました。トラブルの事例から、まずかった点を各自で考えました。



○ 授業公開・保護者会(評価説明会・部活動保護者会)および進路説明会

4月20日(土)、土曜授業公開日でした。とても多くの保護者の方に参観していただきました。

- ・保護者会 校長先生からのお話、教職員紹介、その後、学年・学級での保護者会がありました。
- ・評価説明会 評価についての説明などがありました。生徒には、各教科の授業で説明しました。
- ・部活動保護者会 部活動委託について、概要説明がありました。各部の一年間の活動方針や内容等の説明会は5月中旬改めて実施いたします。部活動で身に付けたい仲間意識、精神力や技術の習得について、ご家庭の会話の一端にしていただければと思います。
- ・進路説明会 3年生の保護者を対象に2校時、進路説明会を実施しました。進路指導主任から進路選択について説明をしました。また学年主任から進路選択、学習方法等の話がありました。進路決定に向けて考えるきっかけとなりました。
- ・PTA委員顔合わせ 今年度PTA委員の顔合わせの会がありました。一年間よろしく願っています。



○ 認証式

4月22日(月)、生徒会の本部役員・生徒会専門委員の認証式が行われました。

☆ 5月～6月上旬のおもな予定 ☆

5月 2日(木)	生徒会報告・PTA実行委員会・PTA歓送迎会	5月 24日(金)	体育祭前日準備
5月 7日(火)	歯科健診(3年・2-2・2-3)	5月 25日(土)	第24回体育祭
5月 10日(金)	中間考査(理科・国語・社会・英語・数学)・専門委員会	5月 26日(日)	体育祭予備日①
5月 13日(月)	海外派遣結団式・安全指導・部活動説明会期間 (部活動ごとに設定)(~5/19) (5/14~25 体育着登校)	5月 27日(月)	振替休業日
5月 16日(木)	避難訓練	5月 28日(火)	体育祭予備日②
5月 17日(金)	移動教室保護者会(1年)	5月 30日(木)	中央委員会・耳鼻科健診
5月 20日(月)	朝礼・教育実習始(~6/7)	6月 2日(日)	英検・(港区長選挙)
5月 22日(水)	体育祭予行	6月 3日(月)	生徒会朝礼・避難訓練 環境強化週間(~6/7)

◆詳細は、学校HP及び「学校ブログ」をご覧ください。